
中總組團赴韓考察投資環境

香港文匯報訊（記者 子京）「一

帶一路」總商會日前組織了大灣區考

察團，在團長、「一帶一路」總商會

理事會主席林建岳帶領下，拜訪了

廣州南沙區政府及參觀了深圳的創

投企業。團員親身感受作為粵港澳

大灣區中心點南沙區的巨大發展潛

力，了解大灣區未來的投資機會。

「帶路」總商會考察灣區
林建岳率團參觀深創投企業 拜會南沙區委書記蔡朝林
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香港文匯報訊（記者 子京）蓮花素被譽
為「花之君子」，一直是不少著名畫家的
創作泉源，亦深受香港市民喜愛。著名水
墨畫家、香港國際藝術交流協會主席林天
行的個人畫展《蓮說》日前在香港明畫廊
開幕，展出林天行近年逾三十幅蓮花創
作，大部分更是首次公開展出。
林天行日前出席媒體導覽時指，其畫蓮

二十載從未有重複之作，融合中西方繪畫
特徵獨創畫蓮風格。
對香港當代水墨有深遠影響的林天行，
畫蓮逾二十年，對蓮花進行各種畫法的探
索，近年更作出重大突破。「予獨愛蓮之
出淤泥而不染，濯清漣而不妖」，展覽
《蓮說》靈感便是來自宋代周敦頤的《愛
蓮說》。
中國水墨畫蓮向來筆墨疏淡，林天行畫
蓮另闢蹊徑，保留傳統中國畫筆性運用之
餘，融入西方繪畫的濃烈色彩，力求營造
強烈視覺衝擊。
在諸多醒目的豎幅作品中，林天行指着
一張尺寸較小的畫作表示，「這是我最得
意的作品。」這幅畫在墨色中盛放出一朵
潔白蓮花，周圍以綠色、橙色加以點綴，
林天行說那是池塘，由上而下傾斜的紅點
則是風中飄下的雨點，「不是有首唐詩

『東邊日出西邊
雨』嗎，陽光中喜
悅的甘露，我畫的
就是這種意境。」
生生不息，慈悲

喜悅，也是他對蓮
花品質的解讀，所
以他畫蓮，是為借
此闡述生命並表達
崇高敬意，也寄託
回望故鄉福州的思
念。在他家鄉，有
一座主峰叫做蓮花
峰，「中國如今發
展飛速，可滄海桑
田中那座蓮花峰從
來都沒有變化。」
這給他一種有如永恒蓮花生命不敗之感。
林天行先後師從畫家吳國光、林光、陳

挺、劉牧等諸先生學習西洋畫和中國畫，
他曾於世界各地舉辦過個人畫展50多次，
作品入選百年中國畫展、全國美展等。
他亦是唯一一位畫作隨「神六」和「神

七」宇宙飛船兩次飛上太空的香港畫家。

鄭培凱：林畫出港荷花傳奇

香港非物質文化遺產諮詢委員會主席鄭
培凱教授形容：「林天行畫荷，持之以
恒，已經畫出了一段香港的荷花傳奇。這
次畫展蓮說，就是要蓮（荷）花化作千百
億身，讓我們聽聽蓮語荷言。」
中聯辦宣文部副部長朱挺等出席展覽開

幕酒會。展覽在中環荷李活道31號至33號
明畫廊展出，將展至11月1日，供市民免
費欣賞。

林天行《蓮說》畫展揭幕

當日，考察團先到訪南沙區政府，參觀
南沙明珠灣規劃展覽館。區政府人員

就南沙區未來發展進行了講解，讓會員加深
了解南沙將來在粵港澳大灣區的發展定位。
其後，考察團拜會南沙區委書記蔡朝林，並
進行座談。

蔡朝林盼兩地合作促經濟
蔡朝林表示，南沙得益高鐵便利，以及即
將建成的南沙大橋和深中通道，交通樞紐的
區域優勢明顯。同時，該區獲多家香港企
業、高等院校如香港科技大學將會進駐，並
預期將於區內興建國際中小學校、高端國際
化醫院，使之成為創新基地、粵港澳大灣區
醫療中心。
他希望，往後雙方能緊密合作，共同促進

經濟發展。

林建岳：善用「帶路」領港企北上
林建岳則表示，粵港澳大灣區升級為國家

戰略後，不少香港企業期望到南沙投資。以
後會更善用穗港澳「一帶一路」企業合作聯
盟平台，發揮優勢，多帶港資企業到訪南
沙。
會後，「一帶一路」總商會、澳門工商聯

會與廣州市「一帶一路」投資企業聯合會三
方舉行了簡單而隆重的戰略合作框架簽署儀
式。
三方建立共贏的戰略合作夥伴關係，聯合

開展投資貿易環境和專案服務，助力三地聯
合開展「引進來」和「走出去」工作，支持
廣州南沙與港澳合作建設中國走出去綜合服
務基地和國際交流平台，建設中國南方重要
的對外開放視窗。

訪問團隨後到訪位於深圳南山區的微眾銀
行總部，拜會該行行長李南青，並在行長帶
領下，參觀該行運作。
拜會中，微眾銀行向團員展示該行如何在
辨識風險和建設人工智能客服等方面的成
果。
此外，雙方並就互網聯金融的發展交換意

見。
「一帶一路」總商會期望，參加是次訪問

團的企業及會員，透過實地考察和研究，加
深對大灣區建設的認識，了解南沙在灣區內
的優勢，便利港企在往後落戶南沙。
考察團團員還包括副團長、亞洲聯合基建

控股有限公司主席兼執行董事彭一庭、鷹富
集團有限公司董事長趙青，秘書長、絲路金
融公司首席執行官李山，全國人大代表洪為
民，高日集團主席及行政總裁潘陳愛菁，麗
豐控股有限公司高級副總裁林顥伊等。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華
總商會會長蔡冠深早前率領代表團赴韓
國釜山出席「世界華商大會第七次顧問
委員會會議」和「世界華商經濟論
壇」，並會見韓國產業通商資源部、釜
山廣域巿、韓國經濟自由區域廳及韓國
商工會議所負責人，了解當地最新經濟
發展及投資環境。
今年的顧問委員會會議由韓國中華總商
會和釜山中華總商會共同舉辦，邀請到12
個國家和地區的顧問委員會成員出席。
蔡冠深及釜山廣域市經濟副市長柳在
洙、慶南道經濟副知事文勝煜、韓國中華

總商會會長宋國平、釜山中華總商會會長
范大福等出席歡迎午宴並致辭。

蔡冠深：「帶路」為全球拓互利共贏
蔡冠深表示，華商在深化國際經貿聯繫

中一直擔當重要橋樑，是促進區域合作的
重要推動者。面對複雜的環球政經局勢，
華商更應進一步加強聯繫，積極透過「一
帶一路」等區域合作平台，推動經貿投資
便利化發展，為全球夥伴拓展互利共贏空
間。
他又指，今年韓國與朝鮮關係取得重大

突破，為朝鮮半島帶來和平的新開始。和

平與穩定的環境相信可為韓國以及國際間
的經貿合作和社會交流帶來新的發展契
機。而中總一直致力推動華商加強互動交
流，並深明維護自由貿易體制、促進區域
合作對華商業務拓展的重要性。
行程中，代表團一行還分別與中國駐釜

山總領事郭鵬、釜山廣域市經濟副市長柳
在洙等會面，深入了解韓國及有關地區最
新經濟狀況和發展前景，共同探索在新政
經形勢下區域合作創造的新機遇。
代表團成員尚有中總副會長曾智明和楊

華勇、對外事務委員會主席陳光明和副主
席葉少明。

香港文匯報訊（記者 子京）中華企業
家協會日前邀請特區政府保安局局長李家
超到會演講，重點介紹香港的保安情況和
政策，讓該會同仁多了解特區政府的保安
政策。
中華企協主席葉禮德表示，該會同仁對

香港的感情十分深厚，相信維護香港社會
安寧，保障香港經濟在安定的社會環境中
發展十分重要，因此，他希望特區政府致
力維護香港的安全，以保社會繁榮穩定，
對有損香港安全的行為予以遏止。
創會主席周振基感謝李家超的演講，對

該會同仁更深入了解香港本身和國家安全
應盡的義務大有裨益，同時在與海內外商

界接觸和交流的時候，該會亦可宣揚香港
在國家安全問題上扮演的角色。
李家超則希望，中華企業家協會各位精

英秉持愛國愛港精神，共同維護香港社會
和諧穩定，同時在國家安全問題上盡每個
人的本分。
他又感謝中華企協不但對香港的經濟發

展貢獻力量，也熱心關注香港的保安及國
家的安全，期待未來繼續與大家交流合
作。
出席座談會的還有該會副主席譚國翹、

鄭發丁，前主席陳宇齡、鄒燦林、陳智
文、李三元，會董陳為光、梁樹賢、鄧敬
來、王秀力、楊卓鏗等。

香港文匯報訊（記者 繆健
詩）由香港菁英會及深圳市信
息行業協會合辦的「賽馬會夢
想衝線計劃」3i青年菁英系列
之「深港電子商務發展論壇」
日前在灣仔會議展覽中心舉
行。本屆論壇以「國際貿易及
供應鏈金融服務」為主題，邀
得深港兩地的多位業界翹楚作
主題演講。同場亦舉行了「賽
馬會夢想衝線計劃」的閉幕典
禮，吸引超過200位兩地青年
及業界代表出席。

閉幕典禮由特區政府創新及科技局局長
楊偉雄，商務及經濟發展局副局長陳百
里，中聯辦青年工作部副部長楊成偉等主
持儀式。香港菁英會主席莊家彬，創會兼
榮譽主席施榮忻，榮譽主席盧金榮，深圳
市信息行業協會副主席孫楠，香港賽馬會
慈善事務部主管（青年、教育及培訓、扶
貧）應鳳秀等亦有出席。

洪為民冀勉青投創新事業
香港菁英會榮譽主席洪為民致辭時回顧

了計劃過去3年的活動，指計劃讓年輕人

有機會到優秀的企業參觀，可向業界前輩
取經之餘，更能與其他青年切磋觀摩。他
冀有關計劃能鼓勵年輕人多投入創新事
業，用智慧在「互聯網+」的時代創業。
香港各界青少年活動委員會執行主席霍

啟剛指，該會自2016年發起為期3年的
「賽馬會夢想衝線計劃」，旨在協助有志
創業的年輕人，提升整體知識和能力，及
加強社會對青年創業的認識和支持。他又
認為社會大眾有需要為年輕人提供更多空
間，更廣的平台，好讓他們發揮創意，運
用創新的理念，編織及實現創業夢想。
隨後「深港電子商務發展論壇」正式展

開，由香港貿易發展局製造業拓展高級經
理陳嘉賢，微軟香港有限公司合作夥伴暨
商務事業部總監張苑瑩，深圳市聯合利豐
供應鏈管理有限公司副總裁劉向陽，以及
深圳市雲途物流有限公司CEO彭國棟擔任
主講嘉賓，分別就電子商貿、人工智慧、
供應鏈金融服務及跨境電商直郵出口物流
的議題進行分享。
大會另設互動環節，讓一眾嘉賓環繞「粵
港澳大灣區支付與跨境商機」及「有效服務
保障電子商務發展」的範疇進行討論，一同
探討如何構建深港跨境電商生態圈。
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中華企協邀李家超介紹保安政策

■林建岳（左）率團拜會蔡朝林（右），雙
方就引入產業和加深兩地合作進行討論。

■穗港澳「一帶一路」企業合作聯盟簽約活動現場。■「一帶一路」總商會大灣區考察團團員到訪微眾銀行。

■香港中華總商會代表團前往韓國釜山出席世界華商大會第七次顧問委員會會議。

■ 李 家 超
（ 前 排 左
四）應邀赴
中華企業家
協會演講。

■■一眾賓主為一眾賓主為「「賽馬會夢想衝線計劃賽馬會夢想衝線計劃」」主持主持
閉幕禮閉幕禮。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■著名水墨畫家林天行在香港舉行《蓮說》個人畫展，展出他近年
創作的逾30幅作品。


